



**Necesitan  
agarrarla**

El OIJ pide ayuda para dar con la mujer de la foto, buscada por asuntos policiales. Si sabe dónde está, llame a la línea confidencial 800-8000-645.

**MALLA DÉBIL FUE UN QUEQUE PARA PRÓFUGO**

# GRINGO NI SE DESPEINÓ



## Hatillo

Provincia: San José  
Población: 61.604 hab.  
Extensión: 4.27 km<sup>2</sup>.



San José

◆ **ROCÍO SANDÍZ**  
rocio.sandi@lateja.co.cr

**Para el gringo** John Wesley Saatio escaparse de las celdas de Migración, en Hatillo, fue un juego de niños ya que en asuntos de fugas ni los custodios estadounidenses lo han podido controlar.

El domingo a las 6 de la tarde burló la seguridad del centro de reclusión de la Dirección General de Migración y Extranjería y se escapó por el techo, como un gato.

Para él fue como quitarle un confite a un chiquito, ya que no se compara con el escape que protagonizó en Houghton County, Michigan, Estados Unidos.

Según medios de comunicación estadounidenses, Saatio se fugó de los policías que lo llevaban para la prisión en la que estaba preso luego de asistir a una audiencia en la Corte de Green Bay, Wisconsin.

El hombre huyó vistiendo el uniforme anaranjado y con las manos esposadas.

Y es que las fugas son el deporte preferido del extranjero y parece que hasta usa el calendario para planearlas, ya que el escape de este domingo fue exactamente un año después del realizado en Estados Unidos.

**Muy pollitos.** Según dijo Gladys Jiménez, directora interina de la Dirección General de Mi-



**El sujeto cortó la malla y jaló.** CORTESÍA DE MIGRACIÓN.

gración y Extranjería, los policías que estaban cuidando al gringo tenían la orden de vigilarlo las 24 horas, pero algo (o mucho) falló.

“Desde (el domingo) mandamos a hacer una investigación para determinar si hubo algún tipo de desacato por parte de las personas que estaban vigilando al estadounidense”, explicó Jiménez.

“Lo que tenemos entendido es que él aprovechó el tiempo de la cena (6 p. m.) para escapar. Pese a que la orden era que comiera en la celda lo dejaron ir a un comedor, con los demás detenidos, y ahí fue donde aprovechó para hacer un hueco en la parte del techo y escapar”, agregó.

La jerarca aseguró que pese a los serios antecedentes que tenía el gringo en Estados Unidos aquí no podía ser llevado a una cárcel de mayor seguridad porque no había cometido ningún delito.

“Aquí estaba detenido por trámites migratorios, ya que usaba

un nombre falso y no tenía documentos, pero por eso no podíamos llevarlo a una cárcel”.

Ya el estadounidense había dado señas de que en cualquier momento jalaba. Cuando estuvo detenido en una delegación policial de Garabito dobló varios barrotes de una celda, pero ni eso sirvió de advertencia para que le pusieran más atención.

Gladys Jiménez dice que si los policías hubieran cumplido las especificaciones que se ordenaron, no se habría escapado.

“La celda tenía barrotes fuertes, pero la malla del techo del espacio donde ellos comen sí es más débil. Si la investigación que estamos haciendo demuestra que hubo negligencia estudiaremos sanciones para los involucrados”, afirmó.

La funcionaria dijo que actualmente hay 37 personas reclusas en las celdas de Migración y todas son vigiladas apenas por cuatro policías por turno.

**Ya informaron.** Laura Monge, fiscal adjunta de la Oficina Asesoría Técnica y Relaciones Internacionales, dijo que ya informaron a la policía estadounidenses que Saatio se hizo humo.

“Antes de que se fugara ya estábamos en contacto con Estados Unidos. Ellos ya estaban haciendo un orden de detención migratoria con fines de extradición y pese a que el extranjero se escapó seguirán con los trámites porque esperamos que lo puedan volver a detener”, argumentó la fiscal.

“En caso de que la Policía logre recapturarlo, cuando ya tengamos aquí la orden de detención, podríamos llevarlo a una cárcel para tenerlo con un mejor control”, agregó.

**Estaba muy hallado.**

Según trascendió, el prófugo gringo estaba en el país desde julio del año pasado en los alrededores de playas de Doña Ana, en Puntarenas.

Saatio viajaba en una bicicleta e iba con una

mochila pidiendo ayuda, pues aseguraba que había sufrido un asalto en el que perdió hasta sus documentos de identidad. En esa época decía que estaba viviendo en una tienda de campaña en la montaña.

Tiempo después, un grupo de personas le ayudó a quedarse en una casa en El Roble de Puntarenas y luego consiguió trabajo como chef en un restaurante en Caldera.

El sujeto es un agresor sexual registrado y está acusado en Estados Unidos por allanamiento de casa, destrucción de la propiedad de la Policía y evasión de un centro penal.

Es un bicho.

**El hombre es prófugo desde el 19 de junio de 2015.** LA TEJEA.

